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           Самарской области

     в Самарской области отражается вся проблематика вступления 
                                                    России в ВТО» 

2012 год объявлен 
Годом российской 
        истории

 Прямая линия

Предприятия Самар-
ской области готовятся 
к жизни в новых реали-
ях. Как и другие регио-
ны России, Самарская 
губерния ожидает от 
вступления в ВТО боль-
ших перемен. В каждой 
отрасли это скажет-
ся по-разному и будут 
складываться свои «но-
вые правила». По оцен-
кам экспертов, наибо-
лее подготовленными 
к жизни в условиях ВТО 
оказались самарский 
автопром и аэрокосми-
ческая отрасль.

        Донесут 
 До презиДента
î перспективах, проблемах и 

возможностях самарских пред-
приятий в новых экономических 
условиях немало говорилось и  
в ходе расширенного заседания 
временной комиссии сô по мо-
ниторингу участия ðоссии в âòî 
и òаможенном союзе. â нача-
ле заседания участников встре-
чи приветствовал полномоч-
ный представитель президента 
в Пôî Михаил Бабич. 

çатем об общем уровне 
проблем, с которыми придется 
столкнуться экономике ðоссии 
в связи со вступлением в âòî, 
участникам заседания сообщи-
ла председатель совета ôеде-

             ВаЛентина МатВиенКо: 
 «КаК В КапЛе ВоДЫ

 Уважаемые жители 
 Красноармейского 
          района!
30 октября с 14.00 до 

15.00 в редакции газеты «çна-
мя труда» состоится «Прямая ли-
ния» руководства Мî Мâä ðô 
«Пестравский» с жителями на-
шего района.

свои вопросы вы можете за-
дать по тел.: 2-14-52 либо за-
ранее выслать их в письмен-
ном виде.

сказанные мнения будут доведе-
ны советом ôедерации до пре-
зидента и премьер-министра», 
- заверила Матвиенко.

Ãубернатор Николай Меркуш-
кин остановился на специфи-
ке самарской области в усло-
виях вступления в âòî. По мне-
нию главы региона, в автомо-
билестроении региону удалось 
достичь некоторых успехов. àв-
тоâàç мобилизовался в период 
экономического кризиса и сей-
час работает над модернизаци-

Уважаемые родители!
Центр «семья» информиру-

ет вас о том, что вы имеете воз-
можность направить детей на 
оздоровление в äîЦ «Берёзки» 
С 14 нОябРя ПО 4 деКа-
бРя ПО беСПлаТным ПУ-
ТЁВКам.

По вопросам приобретения 
путёвок обращайтесь по адре-
су: с. Красноармейское, ул. 
îктябрьская, 3.

       Тел.: 2-24-08.

   бесПлатные 
     Путёвки

кнуться сельское хозяйство са-
марской области. Этой отрас-
ли необходима государственная 
поддержка.

 ВозМожности 
 ДЛя разВития
â самарской области пред-

приятия разных отраслей уже ве-
дут подготовку ко вступлению в 
âòî. èх руководители подели-
лись своими опасениями и на-
деждами на будущее в ходе кру-
глых столов, посвященных влия-
нию âòî и òаможенного союза 
на экономическое развитие ре-
гионов. Эксперты признают, что 
одной из наиболее «пострадав-
ших» может оказаться отрасль 
сельского хозяйства. è с этой 
проблемой столкнутся все ре-
гионы ðоссии. 

Министр экономического 
развития, инвестиций и тор-
говли самарской области àлек-
сандр Кобенко считает, что са-
марской области, как и другим 
регионам, нужно будет прора-
батывать программы поддерж-
ки по определенным отраслям, 
в частности, это касается сель-
ского хозяйства. специфика на-
шего региона, по мнению Кобен-
ко, заключается в большой роли 
авиационно-космического кла-
стера. è у самарских предприя-
тий есть большие возможности 
для развития в условиях âòî с 
учетом того, что мировой рынок 
нуждается в новых производи-
телях самолетов. Как выясни-

лось в ходе круглых столов, îàî 
«àвиакор - àвиационный завод» 
в ближайшие несколько меся-
цев заключит договор с маши-
ностроительной корпорацией 
Bombardier. îб этом сообщил 
директор по авиационному биз-
несу корпорации «ðусские ма-
шины» сергей ëихарев. По его 
словам, «àвиакор» в самаре бу-
дет осуществлять финишную до-
работку самолетов Q400. 

По мнению многих экспер-
тов, наиболее подготовленным 
к âòî оказался автопром. Пре-
зидент îàî «àâòîâàç» èгорь 
Комаров отметил, что уже начи-
ная с формирования программы 
развития на àâòîâàçе учитыва-
ли, что ðоссия вступит в âòî, и 
готовы к работе на конкурент-
ном рынке. 

       В саМаре 
    состояЛось 
     засеДание 
КоМиссии соВета 
      ФеДерации
«âступление нашей страны 

во âсемирную торговую орга-
низацию - это наиболее болез-
ненная и чувствительная тема 
для регионов», - заявил пол-
пред президента ðô в Пôî Ми-
хаил Бабич.

(Окончание на стр. №3).

 «Я уверена, что вступление в ВТО – верный шаг. Ведь 98% 
всей производимой в мире продукции реализуется в рамках 
ВТО. Но сейчас, на мой взгляд, еще не все до конца знакомы с 
условиями, на которых  Россия вступила во Всемирную тор-
говую организацию, не все еще понимают, что нужно делать 
дальше. Так что наша первостепенная задача – проинформи-
ровать руководителей крупных предприятий, глав регионов 
о том, в каких  условиях страна будет двигаться дальше». 

Валентина Матвиенко, председатель Совета Федераций.

рации âалентина Матвиенко. 
îна отметила, что на федераль-
ном уровне идет работа над за-
конопроектами «î промышлен-
ной политике», «î стратегиче-
ском государственном планиро-
вании», созданы 25 территори-
альных инновационных класте-
ров, 9 из которых расположены 
в Пôî. îна предложила главам 
регионов, участвующим в за-
седании, высказать свои пред-
ложения по оптимизации су-
ществующего правового поля. 
«Хочу вас заверить, что все вы-

ей производства. 
â сфере самарского ракето-

строения ситуация пока не вы-
зывает опасений, однако опре-
деленная господдержка этому 
направлению необходима для 
дальнейшего развития. Нефте-
химия самарской области, по 
мнению главы региона, не мо-
жет себе позволить отставать в 
конкурентной борьбе с произво-
дителями из других стран. Но с 
наибольшими сложностями, счи-
тает Николай Меркушкин, в усло-
виях работы в âòî может стол-

    Уважаемые жители 
села Красноармейское!
â настоящее время продол-

жаются ремонтные работы ка-
нализационного коллектора по 
ул. Кирова. 

â связи с этим приносим 
свои извинения за временные 
неудобства!

Подрядная организация.

       ЖкХ

       29 октября - 
    день рождения 
       Комсомола.
Этот праздник учреждён в па-

мять о дне, когда в 1918 году I 
âсероссийский съезд рабочей и 
крестьянской молодежи поста-
новил создать ðоссийский ком-
мунистический союз молоде-
жи, который позднее стали на-
зывать âсесоюзным ëенинским 
коммунистическим союзом мо-
лодежи (âëКсМ). äля несколь-
ких поколений советских людей 
комсомол - это их беспокойная 
юность, масштабные стройки, 
это героизм и настоящее ком-
сомольское братство. 
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Профессии

Эффективная сила
На протяжении всей истории 

страны служба приставов была и 
остается одним из основных га-
рантов становления и укрепле-
ния государственности.

â силу своей профессии су-
дебным приставам приходится 
ежедневно иметь дело с такими 
категориями людей, как злост-
ные неплательщики алиментов, 
должники по кредитам, непла-
тельщики налогов и т.п. èх не-
простая работа требует большой 
психологической устойчивости. 
îни являются той силой в на-
шем обществе, которая способ-
на эффективно воздействовать 
на экономических злоумышлен-
ников. çаконопослушные граж-
дане нашего государства уважа-
ют этих людей и благодарны им 
за их труд. òрудно переоценить 
вклад службы приставов в под-
держание законности и право-
порядка. èсполнение судебных 
решений можно назвать показа-
телем уважения к своему госу-
дарству. âедь сила закона в его 
исполнении.

 1 ноября ôссП ðоссии ис-
полняется 15 лет. На протяже-
нии всего времени они не только 
осуществляют защиту прав и ин-
тересов взыскателей, но и обе-
спечивают безопасность и ор-
ганизацию судебных процессов. 
Несут охрану зданий судов, вы-
полняют задачи по охране обще-
ственного порядка на судебных 
заседаниях, осуществляют при-
нудительные приводы. âсе эти 
люди - достойные представите-
ли службы судебных приставов, 
службы, нужной людям и госу-
дарству для защиты интересов 

â 30-40 годы 20-го века на-
ша страна пережила националь-
ную трагедию, отголоски кото-
рой ощутимы до сих пор. â мир-
ное время люди лишались жиз-
ни или изымались из нее на 
длительный срок. Нравствен-
ные и физические мучения кос-
нулись не только самих репрес-
сированных, но и их родных и 
близких: отцов, матерей, жен, 
детей. Пострадало все обще-
ство, урон понесли целые со-
словия: дворяне, казаки, свя-
щеннослужители, крестьяне, ин-
теллигенция, рабочие.

По всей стране были созда-
ны лагеря, где содержались за-
ключенные по политическим мо-
тивам. ëюди осуждались по вы-
мышленным обвинениям, а так-
же по ложным доносам. ðоль 
суда заменяли так называемые 
тройки, состоявшие из предста-
вителей исполнительной, пар-
тийной власти и органов НКâä. 
Эти внесудебные органы име-
ли большие полномочия, вплоть 
до вынесения смертного приго-
вора. Ãоды, десятки лет ссыл-
ки, тюрьмы, каторжных работ, 
а ведь за каждым из аресто-
ванных родные: матери, жены, 
дети. сколько горя, слез, без-
возвратно сломанных судеб. 
îсобенно была страшна участь 
детей «врагов народа». ðебе-
нок в 15 лет мог быть аресто-
ванным и расстрелянным, детей 
помладше отправляли в специ-
альные детские дома, им меня-
ли имена, фамилии, делали все, 
чтобы они не помнили, кто они 
и откуда. Но люди выдержали, 
не сломались…

30 октября - äень памяти 
жертв политических репрессий. 
Нельзя забывать нелегкие годы 
бед и лишений. è хотя многим 
было не так уж много лет, со-
бытия того времени, коснувши-
еся многих семей, сохранились 
в памяти на всю жизнь, ведь та-
кое не забывается.

Печальная страница в исто-
рии российских немцев. îколо 
миллиона человек были депор-
тированы из Поволжья, с Кав-
каза, Украины. На место ссылки 
прибыли меньше почти на сто с 
лишним тысяч - первыми умер-
ли старики и дети. äа и кто счи-
тал эту разницу в числе людей. 

и прав. â отделе судебных при-
ставов Красноармейского рай-
она УôссП ðоссии по самар-
ской области работают 15 че-
ловек. Каждый четвертый имеет 
стаж работы в службе около 10 
лет. У всех высшее образование. 
èмеются сотрудники, награж-
денные ведомственными награ-
дами за добросовестную, безу-
пречную службу. ðабота приста-
вов - это защита правопорядка в 
стране. îна является непростой 
и даже опасной. òолько в тече-
ние одного года каждый второй 
служащий подвергался публич-
ным оскорблениям - ведь им 
приходится выполнять свою ра-
боту в любых условиях и обсто-
ятельствах. 

Мы поздравляем всех со-
трудников отдела судебных при-
ставов Красноармейского райо-
на УôссП ðоссии по самарской 
области с профессиональным 
праздником и благодарим их за 
то, что они всегда стараются вы-
полнять свою нелегкую работу 
слаженно и четко, защищая то, 
что необходимо всем нам: наши 
права, гарантированные закона-
ми государства. 

Мы желаем вам крепкого 
здоровья - оно вам необходи-
мо; твердого характера - без 
него судебным приставом быть 
невозможно; спокойствия, уве-
ренности и благополучия - они 
нужны всем людям. с какими 
бы трудностями вы ни сталки-
вались, держите высоко ваш ав-
торитет. 

м.елютина. 
Фото автора.

îдин Указ решил судьбу цело-
го народа, да и не только не-
мецкого.

â прошлом номере нашей 
газеты мы знакомили наших чи-
тателей с воспоминаниями од-
носельчан, которые в малом 
возрасте являлись свидетеля-
ми периода репрессий. 

Сегодня мы публику-
ем воспоминания Рябо-
вой (Швабауэр) аллы ада-
мовны:

- Сложно сложилась судьба мое-
го отца. Мы жили в Саратове, семья 
была большая. Отец, Адам Яковле-
вич, 1908 года рождения, был мель-
ником. Мама, Ксения Алексеевна, 
1911 года рождения, работала с от-
цом. На основании Указа в 1941 году 
по политическим мотивам и нацио-
нальному признаку все немцы Повол-
жья были высланы на спецпоселе-
ния в Сибирь, Казахстан, Среднюю 
Азию. Все мужчины были направ-
лены в трудовую армию. Отца от-
правили в Воркуту на работу в шах-
тах. Маму и нас, троих детей, от-
правили в Сибирь. На тот момент 
мне было пять лет. Все имущество 

было конфисковано. Брать с собой 
разрешалось только то, что можно 
было унести в руках. Смерть унес-
ла много детей и стариков. Усло-
вия жизни и работы были невыноси-
мые. Когда нас выгрузили, с одной 
стороны была непроходимая тайга, 
а с другой стороны река Обь. Люди 
рыли руками убежища и строили зем-
лянки. В одной землянке жили по де-
сять семей. Вся тяжесть труда ло-
жилась на хрупкие женские плечи. Од-
ним словом, женщинам приходилось 
работать по сугубо мужским про-
фессиям.Все это время наша семья  
жила под комендатурой. В коменда-
туре сотрудники НКВД, были не со-
всем доброжелательные. Часто при-
ходилось слышать в свой адрес раз-
ного рода оскорбления. Чтобы вы-
жить в таких тяжелых условиях, 
мы ловили рыбу из-подо льда, гото-
вили еду из очистков. Несмотря на 
всю сложность и трагичность того 
периода, люди, пережившие его, не 
были озлоблены, они были дружны, 
общительны, и только это помога-
ло им выжить.

Мой дядя, Ефтеев Иван Алексе-
евич - Герой Советского Союза. Мы 
написали Сталину, чтобы нас с се-
строй отпустили учиться, после 
чего последовал положительный от-
вет. Мы поступили в сельскохозяй-
ственный техникум в Томске. После 
смерти Сталина вышел Указ о реа-
билитации репрессированных, и ро-
дителей отпустили. Вся семья уеха-
ла в Самару. Отца позже направили 
в село Колдыбань, и семья перееха-
ла туда в 1955 году. После оконча-
ния техникума в 1957 году я приеха-
ла по направлению в село Волчанка. 
Работала в колхозе «40 лет Октя-
бря» зоотехником. Мой отец был 
очень трудолюбивым и уважаемым 
человеком. Мы несем в себе вечную 
память об отце, который свято ве-
рил в наше будущее и всегда желал 
нам быть добрыми, хорошими людь-
ми. Нельзя без содрогания, без слез 
на глазах вспоминать то, что при-
шлось нам вынести. Но, несмотря 
на искалеченную судьбу, мы продол-
жаем верить в счастливое будущее.

Из воспоминаний Кова-
лёвой анны Платоновны:

- Моя семья - коренные жители 
села Колдыбань. Я родилась в 1929 

жизнь прожила в надежде на то, что 
он вернется, ведь она так сильно его 
любила. Детства у меня не было. 
Мама была безграмотной, работа-
ла в колхозе, и я вместе с ней уже 
с раннего возраста познала взрос-
лую жизнь. Я окончила восемь клас-
сов. Поступила в медицинское учи-
лище, закончила. Более сорока лет 
проработала в ЦРБ села Красноар-
мейское медсестрой. Даже находясь 
на заслуженном отдыхе, продолжала 
трудовую деятельность.

Мой отец внесен в Белую кни-
гу жертв политических репрессий 
Красноармейского района. Акиншин 
Платон Никитович. Родился в 1881 
году в селе Колдыбань. Русский, бес-
партийный, колхозник. Арестован 21 
декабря 1937 года, 28 декабря трой-
кой при УНКВД по Куйбышевской об-
ласти приговорен по ст. 58-10 (кон-
трреволюционная пропаганда или 
агитация) к высшей мере наказания. 
Расстрелян 17 февраля 1938 года в 
Куйбышеве. Место захоронения не-
известно. Реабилитирован Самар-
ским облсудом 9 декабря 1993 года.

Три года назад О.Н.Зубова, руко-
водитель УСЗН, организовала поезд-
ку в г. Самара, в парк Гагарина, где у 
стелы батюшка провел панихиду по 
жертвам политических репрессий.

события тех лет оставля-
ют след в сердце каждого. Но 
не все по ряду причин делятся 
своими воспоминаниями о тех 
страшных годах. Мы все пони-
маем и сочувствуем, желая всем 
крепкого здоровья и спокойной, 
долгой жизни. Это нужно пом-
нить и знать для того, чтобы не 
допустить возврата к прошлому, 
чтобы преступления такого мас-
штаба, такой жестокости не по-
вторялись. è мы, наше поколе-
ние, должны помнить о тех, кто 
не дожил до сегодняшнего дня, 
и низко поклониться тем, кто 
выжил, не сломился и кто, не-
смотря на искалеченную судь-
бу, продолжает верить в хоро-
шее будущее. 

м.елютина.
Фото из семейного 

архива. 

году. В семье нас было четверо де-
тей. Брат во время войны погиб. 
Мама, Евдокия Нефедовна, и отец - 
Платон Никитович Акиншины были 
простыми рабочими. Отец работал 
конюхом, возил председателя колхо-
за.  В декабре 1937 года были выбо-
ры. Утром на второй день из управ-
ления пришел курьер и сказал, что 
отца вызывают в правление. Он со-
брался и ушел. Прошло время, а он не 
возвращался. Мама послала меня за 
ним. Когда я пришла, председатель 
отправил меня обратно домой, поо-
бещав, что вечером сам зайдет. По 
приходу он сообщил маме, что отца 
забрала милиция, но просил не пере-
живать, уверяя, что это какая-то 
ошибка. На следующий день мама по-
шла сама в милицию. Там ей сказали, 
что папу увезли на Кряж. Мама пое-
хала туда. Ей ответили, что отца 
отправили в Сызрань. Отчаявшись, 
мама поехала в Сызрань, а там со-
общили, что отца отправили в Мон-
голию. Если останется жив, то че-
рез 20 лет вернется, писем не жди-
те, сказали нам. 

Потом началась война. После 
окончания мама поехала вновь в Сыз-
рань, а ей сообщили, что документы 
не сохранились. И на этом все. Боль-
ше отца я не видела. Но мама всю 

Память

         А.Швабауэр.

         А. Ковалёва.

      национаЛьная трагеДия
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образование

(Окончание.
начало на стр. №1).

â самарской области был 
проведен настоящий «мозговой 
штурм» по изучению проблем, 
с которыми приходится сталки-
ваться всем субъектам ôедера-
ции в связи со вступлением ðос-
сии во âсемирную торговую ор-
ганизацию. èменно так оценила 
цель приезда всех федеральных 
и региональных чиновников, ко-
торые в этот день собрались в 
самарской области, спикер со-
вета ôедерации ðô âалентина 
Матвиенко.

âалентина Матвиенко под-
черкнула, что в самарской об-
ласти представлен спектр  си-
стемообразующих предприя-
тий, оказывающих влияние на 
социально-экономическое раз-
витие территории.

Переговорный процесс по 
присоединению ðоссии к âòî 
начался в 1995 году. с 2000 года 
при комитете по экономической 
политике и предприниматель-
ству Ãосударственной думы на-
чал работать экспертный совет 
по законодательству во внеш-
ней торговле и иностранным ин-
вестициям.

После вступления в âòî ðос-

сия получит лучшие условия для 
доступа собственной продукции 
на иностранные рынки, доступ 
к международному механизму 
разрешения торговых споров, 
сможет создать более благопри-
ятный климат для иностранных 
инвестиций, улучшит имидж в 
мире как полноправный участник 
международной торговли. Кроме 
того, вступление ðоссии в âòî 
создает условия для повышения 
качества и конкурентоспособно-
сти отечественной продукции.

         ниКоЛай 
      МерКушКин: 
 «БоЛьше Всего 
  проБЛеМ Может 
      ВозниКнуть 
     В сеЛьсКоМ 
      хозяйстВе»
Ãубернатор самарской обла-

сти Николай Меркушкин в ходе 
расширенного заседания вре-
менной комиссии совета ôе-
дерации обратил внимание на 
специфику работы промышлен-
ного блока региона в условиях 

вступления ðоссии в âòî.
«Наиболее активно к рабо-

те во âсемирной торговой ор-
ганизации в самарской обла-
сти идут предприятия автомо-
билестроения, в частности àâ-
òîâàç. сейчас они совместно 
с Renault и Nissan модернизи-

     в Самарской области отражается вся проблематика вступления 
                                                    России в ВТО» 

             ВаЛентина МатВиенКо: 
 «КаК В КапЛе ВоДЫ

курентоспособна, и так будет 
еще на протяжении ближайших 
4-5 лет, - продолжил губерна-
тор. - òолько сегодня был со-
вершен удачный запуск нашей 
ракеты. Но хочу отметить, что 
без поддержки новых разра-
боток эти преимущества могут 

руют производство и работают 
с поставщиками комплектующих. 
è это уже дает конкретные ре-
зультаты - даже после заверше-
ния поддержки государства за-
вод показывает увеличение объ-
емов производства», - сообщил 
глава региона.

 «ситуация в космической от-
расли в настоящее время кон-

быть утеряны».
 Больше всего проблем, на 

взгляд губернатора, может воз-
никнуть в сельском хозяйстве 
самарской области, в частности, 
в производстве мяса и молока. 
«Хочу отметить, что рассматри-
ваемая сейчас в Ãосдуме идея о 
дотации на гектар пашни может 
не принести ожидаемого эко-

номического эффекта. Произ-
водители зерна и сейчас не ис-
пытывают сложностей с реали-
зацией продукции. òе, кто про-
сто боронует часть пашни и по-
лучает 11 ц с га, и те, кто зна-
чительно вкладывает в эту ра-
боту и достигает урожайности 
в 60 ц с га, будут пользовать-
ся одинаковой государственной 
поддержкой, - заявил глава ре-
гиона. - я считаю, что бюджет-
ные дотации необходимо на-
правлять на более глубокую пе-
реработку продукции. â живот-
новодстве задействовано боль-
ше рабочих мест, и именно по 
такому пути идет большинство 
западных стран». Николай Мер-
кушкин высказал мнение о том, 
что вопрос поддержки сельско-
го хозяйства должен быть более 
тщательно рассмотрен на феде-
ральном уровне. «У нас огром-
ная страна, и в вопросах раз-
вития сельского хозяйства тре-
буется дифференциация регио-
нов, чтобы вкладываемые затра-
ты окупались и достигались не-
обходимые результаты по уро-
жайности», - заявил он.

 Ãубернатор также отметил, 
что помимо проблем вступление 
в âòî принесет экономике реги-
она и ряд преимуществ. «òе сфе-
ры, где мы сможем выйти на со-
временный уровень, например, 
производство экологически чи-
стых продуктов питания, со вхо-
дом в âòî могут быть представ-
лены в åвропе. äо момента всту-
пления во âсемирную торговую 
организацию путь туда нам был 
закрыт. òеперь же любая страна 
на равных условиях обязана при-
нимать российские товары. Про-
дукция машиностроения, àâòî-
âàçа может быть представлена 
на зарубежных рынках», - сооб-
щил Николай Меркушкин.

 «Самарская область, наверное, наиболее подготовлена по 
сравнению с некоторыми нашими соседями, потому что у 
нас очень бурно идет процесс модернизации, особенно обнов-
ления машинно-тракторного парка, идет модернизация про-
изводства, развивается переработка. Проблема вступления 
в ВТО серьезная и требует большой кропотливой работы. 
Тем не менее, мы считаем, что мы в начале пути и с этими 
задачами справимся. Мы не слабее других регионов, а по не-
которым позициям сильнее. Ряд позиций мы усилили за по-
следние годы, и это дает нам определенный шанс».

Виктор Альтергот, министр сельского 
хозяйства и продовольствия Самарской области.

24 октября ленинская 
школа принимала до-
рогих и уважаемых го-
стей – здесь проходило 
окружное совещание ди-
ректоров образователь-
ных учреждений Юго-
Западного образователь-
ного округа.

По словам начальника 
управления образования Юго-
çападного округа âиктории âла-
димировны Пасынковой, теперь 
подобные ежемесячные совеща-
ния будут проходить на местах 
– в отремонтированных школах 
округа. ðешили начать именно 
с ëенинской школы неслучайно 
– она одно из нескольких обра-
зовательных учреждений округа, 
кардинально изменивших свой 
внешний и внутренний облик к 
1 сентября 2012 года.

îб этом и о других дости-
жениях в системе образования 
Красноармейского района, а 
также о проблемах и перспек-
тивах директорам подробно рас-
сказал Николай Ãригорьевич âа-
син, заместитель главы муници-
пального района по социальным 
вопросам:

- â нашем сельском районе 
главная проблема в образова-
нии точно такая же, как и в дру-
гих: демографическая. ðеше-
ние этого вопроса невозможно 
без комплексного подхода к ре-
шению социальных проблем. â 
Красноармейском районе в по-
следние годы наметилась поло-
жительная тенденция по темпам 
прироста населения, но все рав-
но рост рождаемости неболь-
шой. Мы прекрасно понимаем, 
что если в селе не будет школы, 
не будет и самого села. âо гла-
ву угла нужно поставить созда-
ние нормальных, современных 
условий для процесса воспита-
ния, образования, обучения на-
ших детей. Как бы сегодня об-

разовательные учреждения ни 
переименовывались, всё равно 
они наши, родные.

Н.Ã.âасин озвучил актуаль-
ную политическую позицию рай-
онной администрации в сфере 
образования: включиться во все 
возможные областные и феде-
ральные программы по линии 
министерства образования. 

сейчас Красноармейский 
район очень активно работает в 
программе капитального восста-
новления эксплуатационных по-
казателей учебных заведений.

Благодаря настойчивости и 
последовательности районно-
го отдела образования, район-
ной администрации, наших ди-
ректоров за последние пять лет 
в Красноармейском районе из 
двенадцати школ капитально от-
ремонтированы были восемь. è 
если раньше были рады ремонту 
одной школы в год, то 2012 год 
стал рекордным,  отремонтиро-
ваны капитально сразу три боль-
ших школы: ëенинская, Чапаев-
ская и Криволучье-èвановская.

- îчень тяжёлое для райо-
на условие – процент софинан-
сирования капитального ремон-
та, - сказал Николай Ãригорьевич 
âасин. – îн в министерстве об-
разования самый большой – пят-
надцать. На ремонт школ в этом 
году было потрачено 75 милли-
онов рублей, из них около 12 
миллионов – средства районно-
го бюджета. à в этом году, кроме 
капитального ремонта трёх школ, 
реконструированы два детских 
садика, введена одна дополни-
тельная группа.

ëенинская школа, кроме ре-
монта, получила ещё два ро-
скошных подарка: оборудова-

ние для столовой и универсаль-
ную спортивную площадку. Эта 
площадка уже приобретает по-
пулярность не только среди жи-
телей посёлка, но и в районе. 
çдесь проводятся соревнования 
по разным видам спорта. Про-
сторная современная спортпло-
щадка уже стала местной досто-
примечательностью.

Но жизнь никогда не стоит 
на месте. âсе требует разви-
тия. òак и в системе образова-
ния много предстоит сделать, 
планов много.  îдна из главных 
проблем – воспитание молодё-
жи. с обучением больших во-
просов сейчас нет, а вот с вос-
питанием… äля этого, казалось 
бы, есть многое: у нас в райо-
не работает прекрасный плава-
тельный бассейн, во всех школах 

уже несколько лет ведётся курс 
«îсновы православной культу-
ры», работают учреждения до-
полнительного образования. è 
все же говорить о современном 
поколении как о прекрасно вос-
питанном оснований нет. 

â ходе совещания дирек-
тор ÃБîУ ëенинской сîШ 
с.М.àппакова провела презен-
тацию поселка и школы. èстория 
посёлка очень интересна и, са-
мое главное, прекрасно собра-
на и задокументирована, мест-
ные краеведы – молодцы! îсо-
бенно приятно, что очень боль-
шую роль здесь сыграли и игра-
ют учителя ëенинской школы.

сама программа семинара 
была насыщенной. äиректора 
обсудили программу развития 
образовательных учреждений 

  собрались всем округом
на 2013-2020 годы. Школы ждут 
большие перемены, сюрпризы и 
неожиданности. Но работа уже 
началась, ведётся.

Кроме этого основного во-
проса, на совещании подробно 
проанализировали учебную ра-
боту îУ округа за прошедший 
год, планы, учебные програм-
мы, расписание уроков. специа-
листы Юго-çападного образова-
тельного округа дали подробный 
анализ проверенной документа-
ции школ, отметили недостат-
ки, назвали конкретные адреса 
школ, где можно поучиться ди-
ректорам. 

à закончилось совещание 
директоров ещё одним новше-
ством – минутой славы. Каж-
дый район, входящий в Юго-
çападный образовательный 
округ, рассказал о своих до-
стижениях за первые два меся-
ца начавшегося учебного года. 
à их уже очень набралось при-
лично: это и спортивные побе-
ды на разных уровнях (напри-
мер, сборная Пестравского рай-
она по футболу обыграла сбор-
ную города Чапаевск со счётом 
5:0, совсем как когда-то àрген-
тина ямайку), и победы в заоч-
ных âсероссийских предметных 
олимпиадах, и первые конкурсы 
профессионального мастерства 
педагогов и классных руководи-
телей… â каждой школе, в каж-
дом районе есть ученики, учите-
ля, директора, для которых учё-
ба и работа – важное дело, дело 
всей жизни. 

à год только начался. Будем 
жить, учиться и учить дальше.

                    н.Захарова.
                  Фото автора.


